

viernes 14 de febrero de 2020 - 12:00 AM

¿Qué busca el Eln?

El Eln hace presencia con cuatro frentes de guerra en algunas subregiones de ocho departamentos, según lo estipula la Inteligencia Militar y de Policía.



/ VANGUARDIA

Escuchar este artículo ▶



Desde las seis de la mañana de hoy hasta el próximo 17 de febrero, el Eln anunció que adelantaría un paro armado.

En los panfletos, distribuidos la semana pasada en la zona de El Catatumbo, el Eln advierte que "durante el paro armado se respetará el derecho a transportar por las vías a los enfermos que ameriten tratamiento hospitalario, así como también el movimiento de familiares para atender asuntos fúnebres".

Lea también: [Nueva masacre en Bajo Cauca: 4 personas asesinadas en Cáceres](#)

Tanto el Presidente, Iván Duque, como el [ministro](#) de Defensa, Carlos Holmes Trujillo, respondieron que el Gobierno Nacional no se dejará intimidar.

"Colombia está hoy más unida que nunca para que se le aplique toda la capacidad de la Fuerza Pública".

¿Demostración de fuerza?

Expertos consultados por Vanguardia explicaron que el Eln busca hacer una demostración de fuerza o encontrar una manera de llamar la atención del Gobierno Nacional.

Para Camilo González Posso, presidente del Instituto de Estudios para el Desarrollo y la Paz, Indepaz, lo que busca el Eln con este tipo de acciones es generar constreñimiento, alteración de las actividades económicas y sobre todo ir en contra de lo que la gente promueve, que son las protestas pacíficas para reclamar derechos.

Agrega González Posso, que los anuncios de esta guerrilla son completamente contrarias a lo que son las necesidades de la población y el país.

Además, con este tipo de acciones, señala el Presidente de Indepaz, se pretende conmemorar la muerte de Camilo Torres Restrepo, que se convirtió en icono de esa guerrilla, y murió el 15 de febrero de 1966 en San Vicente de Chucurí, Santander.

Provocación

Aunque las negociaciones que se venían adelantando con el Eln se estancaron con la llegada de Iván Duque a la Presidencia de la República, es el mismo Gobierno Nacional el que se está encargando de darle fuerza a esta guerrilla, opinan algunos analistas.

Así lo considera Carlos Alfonso Velásquez, coronel retirado del Ejército y docente universitario, al explicar que el Gobierno del presidente Iván Duque cayó en la trampa con la provocación que le hizo el Eln, al anunciar este paro armado.

Y la demostración, dice el docente universitario, son todos los anuncios que en los últimos días ha realizado el Gobierno sobre el despliegue de la fuerza pública en todo el territorio.

De otra parte, el coronel retirado del Ejército manifiesta que con el paro armado el Eln también quiere mostrar su fuerza política, más que la militar, y meterse en la ola de los paros que se iniciaron desde el año pasado en noviembre.

Seguridad en Santander

Cerca de 5.300 uniformados trabajan para hacer de Santander uno de los departamentos más seguros del país. Así lo aseguró el comandante de la Quinta Brigada del Ejército, Coronel Edgar Alberto Rico Pulido. El oficial expuso que frente a la amenaza del paro armado del Eln, los habitantes de Santander deben estar tranquilos.

"Santander siempre ha estado blindado. Siempre mantenemos dispositivos activos en todas sus carreteras para disminuir amenazas. Los 87 municipios de Santander deben estar tranquilos porque hemos garantizado la seguridad", dijo el comandante.

Sin embargo, el coronel Rico explicó que los únicos municipios de Santander que podrían verse afectados por el paro son aquellos que limitan con el sur de Bolívar, pero no se tiene registro de una amenaza grave.

Apoyo a la fuerza pública

La vicepresidenta Marta Lucía Ramírez hizo un llamado para que los ciudadanos contribuyan con las autoridades para garantizar la seguridad del territorio durante el paro armado que anunció el Eln.

"Todos los ciudadanos tenemos que estar también en el cuidado necesario. Manifiestar cualquier información que conozcamos de gente extraña. Es muy fácil para cualquier ciudadano en su cotidianidad ver si a la casa de los vecinos llegan carros extraños por las noches. Hay que acudir a la Policía, hay que acudir a las autoridades para que podamos, entre todos, protegernos y defendernos mucho mejor", dijo la Vicepresidenta.

Ramírez aseguró que hay que estar alerta durante el paro armado del Eln porque cada vez que esta organización armada está de aniversario, hace toda clase de esfuerzos para tratar de afectar esta sociedad y de hacer acciones terroristas que tengan un impacto negativo.

Regiones con más riesgos

Norte de Santander, específicamente la región de El Catatumbo y Arauca, son las dos zonas del país donde el paro armado del Eln representa una mayor amenaza para la población civil, infraestructura del Estado y la Fuerza Pública.

En esas zonas están los frentes de guerra Oriental y Nororiental, cuyo accionar delictivo se ha caracterizado por el ataque al oleoducto Caño Limón Coveñas que desde 1986 a la fecha, ha sufrido más de 1.500 atentados según datos de [Ecopetrol](#); emboscadas al Ejército, hostigamientos a estaciones de Policía o puestos militares en centros poblados, secuestros de ciudadanos, entre otros.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.

Publicado por Colprensa

Etiquetas [Eln](#) [Iván Duque](#)

Lea también



Terminal de Bucaramanga trabaja a media marcha por paro armado



Abandonan varios cilindros pintados con grafitis alusivos al Eln en Cauca



Eln habría instalado un carro bomba en Ocaña



Los nueve compromisos que asumió el fiscal Barbosa tras posesionarse

Comentarios

Comente con Facebook

Vanguardia no se hace responsable por las opiniones emitidas en este espacio. Los comentarios que aquí se publican son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.

Vanguardia TV

Video: Habla Ernesto Vera, el joven agredido en discoteca de Bucaramanga

Viernes de lanzamientos: Lo nuevo de la música que usted debe escuchar

Stranger Things saca un nuevo teaser de su próxima temporada

Vanguardia XA PYMES

Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1 Alicia Arango se posesionó como ministra del Interior
- 2 Colombianos confinados en Wuhan serán evacuados la próxima semana
- 3 Abandonan varios cilindros pintados con grafitis alusivos al Eln en Cauca
- 4 Identifican el primer cuerpo en fosa de 'falsos positivos' de Dabeiba
- 5 En 2050 los cuatro hipopótamos de Pablo Escobar se habrán multiplicado por miles

Servicios
Suscripciones
ePaper
Pague su renovación
Club de suscriptores
Anunciadores
Venta de fotos
Comentarios del sitio
Pauete con nosotros
Contáctenos
Nuestra Empresa
Política de protección de datos
Proveedores
Trabaje con Nosotros
Términos y condiciones

Secciones
Bucaramanga
Santander
Deportes
Judicial
Colombia
Mundo
Política
Economía
Opinión
Entretenimiento
Tecnología
Multimedia

Clasificados
Finca Raíz
Vehículos
Empleos
Varios
Edictos
Publicque

Revistas
CocinArte
Solo para Mujeres
Revista Novias
Posgrados

Publicaciones
Gente de Cabecera
Gente de Cañaveral
500 Empresas
Santander Inolvidable
Q'hubo

Todos los derechos reservados Galvis Ramirez & Cia S.A. - 2019 - Bucaramanga - Colombia. Prohibida su reproducción total o parcial, sin autorización escrita de su titular.
Términos y condiciones

